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مدير تربية ال�صيخ عثمان لـ )الاأمناء(: 

اأ�صتاذ م�صاعد في كلية الاقت�صاد جامعة عدن نائب رئي�س الدائرة التنظيمية في المجل�س الانتقالي 

عدن/ الأمناء/ خاص:
قال الأســتاذ/ أنور راجح محضار، مديــر إدارة تربية مديرية 
الشــيخ عثمان: "لقد اســتقبلنا العام الــدراسي الجديد 2019 – 
2020م بروح الفريق الواحد، حيث وجهنا كافة المدارس الحكومية 
والأهلية بالمديرية بضرورة ترتيب واســتقبال تلاميذ الصف الأول، 
وهو أساس التعليم والتعلم والبناء، وكذا صيانة وتنظيف الحمامات 
والمســاحات وكل ما يتعلق بالبنى التحتية بداخل المدرســة، حيث 

أصبحت الأمور طيبة وتسير على ما يرام".
وأضاف مدير تربية الشــيخ عثــمان في تصريح لـ"الأمناء" : 
"إن هذا العام شهد كثافة طلابية عالية، ومن أسباب هذه الكثافة 
الطلابية هو زيــادة أعداد أسر النازحين الكبــيرة من المحافظات 
الشــمالية وبعض المحافظات الجنوبية المجــاورة إلى عدن، حيث 
وصل عــدد طلاب الفصل الواحد ما بــين 80 – 100 طالب، وهذا 
العدد غير مناســب للتحصيل الدراسي ويشكل ضغطا ليس على 
الطلاب فحسب بل أيضا على المدرسين من حيث التركيز والمشاركة 
والتقييم، ومع ذلك يعتبر تســهيل قبول الطلبــة النازحين واجباً 
وطنياً لمواجهة هذه الظروف الصعبة الناتجة عن تداعيات الحرب".

واســتطرد قائلًا: "من أولوياتنا اتخاذ إجراءات سد العجز من 
المدرسين وتوزيعهم حســب تخصصاتهم والتفكير المستقبلي في 
التوســع بفتح فصول جديدة يمكن أن تقلل من الكثافة الطلابية 
وهــذا يتطلب تجاوب جهــات الاختصاص في اعتــماد التمويل 
المناسب لبناء هذه الفصول.  ونحن دائما نتطلع إلى المزيد من وضع 
المعالجات للمشاكل التي تعترض تحصيل الطلاب للمواد الدراسية 
ورفــع كفاءة المعلــم في توصيل مادته وهي مــن أهم مرتكزات 

التعليم والمعرفة". 
واختتم مدير تربية الشيخ عثمان حديثه قائلًا: "تواجهنا أيضاً 
معضلة أخرى ألا وهي نقــص في توزيع الكتاب المدرسي، ونحن 
نســعى بأن يكون لدى كل طالب كتابه المدرسي ولكن للأســف 
الشــديد تأتي الرياح بما لا تشتهي الســفن، ومع ذلك نتمنى من 
مؤسســة طباعة الكتاب المدرسي بزيادة مخصصاتنا من الكتب 
المدرســية وبأعداد كافية، كما ندعو أولياء الأمور إلى المشــاركة 

الفعالة والدفع بأبنائهم إلى المدرسة".

عدن /الأمناء/ أديب الجيلاني:
كشــفت مصادر في وزارة النفط عــن التوصل أخيرا 
إلى اتفاق قضى بإعــادة دوران عجلة العمل بشركة الغاز 
في العاصمة عدن إلى نشــاطها المعتاد في تعبئة وتوزيع 
أسطوانات الغاز، وذلك عقب توقفها خلال الفترة القليلة 
الماضية نظــراً لبعض الظــروف والمشــاكل المالية التي 
واجهتهــا الشركة جراء حجز رصيدهــا المالي المخصص 
للمتاجرة في البنك المركزي عدن وعدم قبول البنك المركزي 
فرع مأرب للإشعارات البنكية الصادرة إليه من قبل البنك 

المركزي في عدن.
وأضافــت المصادر أنه وأمام ذلــك وفي خضم الجهود 
التي تبذلها شركة الغاز فــرع عدن وتحت إشراف مباشر 
ومتابعة من قبل الأخ الوكيل المســاعد لــوزارة النفط د. 

عبدالسلام حُميد وبعد سلسلة من اللقاءات التي تم عقدها 
مع الأطراف المعنية، فقد تمكّن فرع شركة الغاز بعدن من 
توفير المبلغ المطلــوب ليبدأ بعدها العمل منذ يوم الأربعاء 
الماضي ووصول مجموعة مــن ناقلات الغاز القادمة من 
مأرب يــوم الجمعة إلى عدن، ولفتــت المصادر أيضا إلى 
أن هنــاك دفعات جديدة من ناقلات الغاز ســتصل خلال 

اليومين القادمين تباعاً .
وأشارت المصادر بالقول: "كما أن محطات توزيع الغاز 
الخاصة هي الأخرى ســتعاود نشــاطها خلال اليومين 
القادمين عقــب توقف دام لفترة وصلــت نحو 15 يوما 
بسبب بعض الإشكالات التي تم حلها يوم أمس الخميس 
بتعاون كبير من قبل الأخ أنور سالم حسان القائم بأعمال 
رئيس المؤسســة العامة للنفط والغــاز والمدير التنفيذي 

لشركة الغاز ونائبه الأخ ناصر المقرحي".

الأمناء/ متابعات:
اتهم مدير المؤسســة العامــة للكهرباء في 
العاصمة عــدن، مجيب الشــعبي، نائبَ وزير 
الكهرباء في الحكومة الشرعية عبدالله هاجر، 
بالتســبب في امتنــاع وزارة المالية من صرف 

مرتبات موظفي المؤسسة منذ 3 أشهر.
وقال الشــعبي في حــوار صحفي مع ”إرم 
الكهرباء عبدالله هاجر  إن ”نائب وزير  نيوز“، 
ذهب إلى نائب وزير الماليــة في حينها، والذي 
يشغل حاليًا منصب وزير المالية، سالم بن بريك، 
وأخبره بأن إيرادات مؤسسة كهرباء عدن تصل 
إلى مليار ونصف ريال شــهريًا، ويتم التلاعب 

بها، لذا يجب إيقاف مرتباتهم“.
وعندما علمت بالأمر، يقول الشعبي: ”قمت 
بإبــلاغ وزير الكهرباء بما قام بــه نائبه، ليرد 
بقوله: "لن يتخذ وزير المالية أية إجراءات قبل أن 
يبلغني بها، ولن يتم إيقاف مرتبات الموظفين". 
من  بالرغم  المرتبــات،  بتوقيف  بعدها  لنتفاجأ 
والإيرادات  البنك  بتسليم كشــوفات  نقوم  أننا 

والنفقات إلى سكرتارية وزارة المالية شهريًا“.
وأردف: ”خــلال هذه الثلاثة أشــهر تكفلت 
المؤسسة بصرف مرتبات موظفيها، بالرغم من 
أننا ننفذ العديد من المشاريع، ونحن على تواصل 
مستمر مع وزير الكهرباء لحل هذه الإشكالية 
باعتباره وزيرنا وهــو ممثل الحكومة والمخوّل 
بالتخاطب مــع رئيس الــوزراء ووزير المالية 
لإعادة صرف مرتبات موظفــي كهرباء عدن، 

أسوةً ببقية المرافق الأخرى“.
وتابع: ”نحن الآن نضــع خيارات أمام وزير 
المالية ووزير الكهرباء، حيث يحددوا الحســاب 
الذي يجب أن يتم توريده إلى حساب الحكومة 
من إيرادات كهرباء عدن، وعليهم الالتزام بدفع 
التشــغيلية  الموازنة  الموظفــين وكذلك  رواتب 
وتوفــير كافــة احتياجات المؤسســة، وعلى 
المناطق والمحطات الالتزام بالموازنة التشــغيلية 

التي ستحددها وزارة المالية“.

الدعوة لمناظرة تلفزيونية
الكهرباء إلى  ودعا الشــعبي قيــادة وزارة 
مناظــرة تلفزيونيــة علنيــة، لكشــف كافة 

الحقائق، قائلًا: ”أتمنى أن تكون هناك مناظرة 
تلفزيونية بين مؤسســة كهرباء عدن ووزارة 
الكهرباء، لتتكشــف كافة الحقائق أمام الرأي 
العام، وبعد أن تكون هناك مناظرة حقيقية بين 
القيادات كلها، والحُكم في الأول والأخير يرجع 

للجمهور“.
وكشــف الشــعبي خلال الحوار أن مديونية 
كهرباء عدن تجاوزت الـ 45 مليار ريال يمني، 
16 مليار ريال لــدى الجهات  منها أكثر مــن 
الحكوميــة، وأكثر من 25 مليــار ريال مبالغ 
مستحقة على الســكان، وحوالي 2 مليار ريال 

ما بين العقارات التجارية وكبار المستهلكين.

أسباب انقطاعات الكهرباء
وعن وضع الكهرباء في عدن بشــكل عام، 
أبدى الشــعبي أسف المؤسســة في عدن على 
الانقطاعات المتكررة خلال فترة الصيف، مرجعًا 
الأمر إلى ارتفاع الأحــمال، وكذلك عدم تغطية 
الطاقة، وهذا عائد  المتاح للطلب عــلى  التوليد 
لعدة أســباب، منها: عدم توفــر قطع الغيار 
لإجراء الصيانة الدوريــة والعمرية للمحطات، 
وكذلك عدم إنشــاء أي محطات جديدة تساعد 

على تغطية العجز.
وذكر أنه في الفترة السابقة، قامت الحكومة 
175 ميغاواط،  باستئجار طاقة مشتراة بقدرة 
وهــذه غطت جزءًا من الفجوة، لكنها ليســت 

حلولًا استراتيجية أو أساسية.
وحول الإجــراءات المتخذة لتوفــير الطاقة 
الكهربائية، قال الشعبي: "إن الحكومة اليمنية 
قامت، يــوم الأربعاء، بتحويل التعزيزات المالية 
المودعة في البنك المركزي منذ شهر يوليو/تموز 
7 ملايين دولار أمريكي، وهناك  الماضي، وتبلغ 
تعزيزات لدى وزارة المالية، وبدأت الأمور تتحرك 
في طريق تســليم الشركات المؤجــرة للطاقة 
مستحقاتها، وهناك أيضًا مستحقات للشركات 
ما زالت في طور الدراســة والمراجعة من قبل 
الجهات المعنية في مؤسســة الكهرباء، وفور 
الانتهاء ســيتم التوقيع مع الــشركات، ورفع 
المالية لمراجعتها من قبلهم  الاتفاقية إلى وزارة 

واعتمادها".
وأضــاف أن هناك توجيهــات لتمديد تأجير 

المحطات، إذ ســيتم التأجير خلال هذا الشــهر 
بنفــس شروط وبنود العقود الســابقة، ومن 
شــهر نوفمبر/تشريــن الثاني وحتى شــهر 
فبراير/شــباط من العام المقبل، ســيتم إبرام 

اتفاقية جديدة.

جدول المتأخرات للمستهلكين
مستحقات  بدفع  المواطنين  الشعبي  وطالب 
المؤسسة وقيمة اســتهلاكهم للتيار الكهربائي 
شــهريًا، وأولًا بأول، معلنًا اســتعداده لجدولة 

المتأخرات التي يطالب بها المستهلكون.
كما دعا كذلك الجهــات الحكومية إلى دفع 
مستحقات الكهرباء، ابتداءً من شهر أغسطس/
آب الماضي، حتى تســتطيع المؤسســة توفير 
احتياجاتها الأساســية أو المتطلبات الضرورية 

لتحسين الشبكة.
وتتراوح إيــرادات كهرباء عدن بين 800 إلى 
900 مليون ريال يمني، -بحسب الشعبي- ويتم 
توريدها كل شهر وبالفلس الواحد إلى حساب 
المركزي،  البنك  للكهرباء في  العامة  المؤسســة 
وتصرف من خلالها مرتبات الموظفين والموازنة 
التشــغيلية للمحطات والمناطق، وكل شيء يتم 

أمام أنظار البنك المركزي- حسب قوله.
وفي سياق رده على سؤال لـ“إرم نيوز“ متى 
سينعم ســكان عدن بانتظام خدمة الكهرباء؟ 
قال مدير مؤسســة الكهربــاء: ”عندما تكون 
الطلب  تُغطي  هناك محطات توليد استراتيجية 
على الطاقة، ويقوم أبناء عدن بسداد مستحقات 
المؤسسة، والكف عن العبث بالشبكة الكهربائية 

مع ترشيد الاستهلاك الكهربائي“.
وتحدث الشــعبي عن حصيلة عمله خلال 4 
سنوات مضت قائلًا: ”أعتزّ وأفتخر أني تقدمت 
خلال تلك الظروف الصعبة والمعقدة والتحديات 
الكبيرة، وبعــد الحرب مباشرةً كنــا أمام تحدٍ 
ومخاطر لإعــادة التيار الكهربــائي للمناطق 
المتــضررة، حيــث تعرضت محطة شــاهيناز 
لتدمير كامل وهي تغــذي 4 مديريات، وعملنا 
مع المهندســين والعمال الذين كان لهم الفضل 
بعد الله سبحانه وتعالى، في إعادة التيار لهذه 

المناطق“.

نعاني من كثافة طلابية كبيرة ب�سبب 
الطلاب النازحين من المحافظات ال�سمالية

دوران عجلة العمل في �سركة الغاز بعدن عقب حجز ر�سيدها المالي

ندعو قيادة وزارة الكهرباء اإلى مناظرة 
تلفزيونية علنية لك�سف الحقائق


